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ATA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2019 1 

 2 

No dia 14 de março de 2019, os membros do Comitê de Bacia Hidrográfica dos 3 

Afluentes Mineiros do Alto Paranaíba se reuniram para a 1ª reunião ordinária do ano de 4 

2019 do CBH AMAP PN1, no Auditório da Câmara Municipal de Patrocínio, situado na 5 

Praça Olimpio Garcia Brandão, 1488, bairro Constantino. Estiveram presentes os 6 

seguintes membros: PODER PÚBLICO ESTADUAL: Lázaro Heliton Santos Cortes 7 

(PMMG), Maurício Antônio de Oliveira Coelho (EPAMIG), Henrique Queiroz Borges 8 

(EMATER), Bruno Neto de Ávila (IGAM), Rubens Maciel Capuzzo (IEF), Rodrigo 9 

Angeliz Alvarez (SEMAD). PODER PÚBLICO MUNICIPAL: Marco Antônio Nunes 10 

de Melo (Prefeitura Municipal de Guimarânia), Kassio Henrique Gama Souza (RIDES), 11 

Caio Marcos Veloso (Prefeitura Municipal de Patrocínio), Wilson José da Silva 12 

(AMAPAR), Agno Rosa de Castro (AMAPAR), Elci Lemes Pereira (Prefeitura 13 

Municipal de Nova Ponte), Eni Aparecida do Amaral (Prefeitura Municipal de Patos de 14 

Minas), Bruno Gonçalves dos Santos (Prefeitura Municipal de Araguari). USUÁRIOS: 15 

Helberth Henrique Raman Vale Teixeira (FIEMG), Sérgio Luiz Gato (Furnas Centrais 16 

Elétricas S.A.), Fernando Costa Faria (Federação dos Cafeicultores do Cerrado), José 17 

Nunes Caixeta (Sindicato Rural de Patrocínio), Leocarlos Marques Mundim 18 

(COOXUPÉ), José Américo Carniel (Associação dos Produtores Rurais Irrigantes e 19 

Usuários de Água da Região Mundo Novo), Jairo José Carneiro (COPASA), Sebastião 20 

Cardoso de Farias (SAE – Araguari), Márcia Marques Magalhães Borges (DAE – 21 

Patrocínio). SOCIEDADE CIVIL: Eusimio Felisbino Fraga Junior (UFU), Arthur 22 

Roque Dias (CREA – MG), Cláudio Junio Leocádio (OAB), Antonio Geraldo de 23 

Oliveira (AMEDI), Antonio Giacomini Ribeiro (FONASC), José Geraldo Teixeira 24 

(ANGÁ), Patricia Antunes dos Reis (AFES). Como visitantes da Assembleia estiveram 25 

presentes: Uaitan Marcos de Paula Dalcin (CBH Urucuia), Frederico de Sousa (SAE 26 

Araguari), Diego Cavalcante Mota (Consórcio Intermunicipal – Região Integrada de 27 

Desenvolvimento Sustentável – RIDES).  Pontos de pauta a serem discutidos: Item 01 – 28 

Abertura feita pelo Presidente e execução Hino Nacional; Item 02 – Leitura e aprovação 29 

da ata da reunião anterior (13/12/2018); Item 03 – Leitura do expediente e informe; Item 30 

04 – Revisão da Deliberação nº 12 – Regimento Interno; Item 05 – Apresentação da 31 
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deliberação ad referendum que instituiu o Grupo de Trabalho (GTAC) para a discussão 32 

do processo de implementação da cobrança pelo uso de recursos hídricos e formato 33 

jurídico-institucional da Agencia de Bacia nos Comitês Afluentes Mineiros do Alto e do 34 

Baixo Paranaíba (CBH PN1 – PN3); Item 06 – Esclarecimento sobre a área de conflito 35 

do Córrego Queixada, a pedido do Daepa (Departamento de Água e Esgoto de 36 

Patrocínio). O presidente inicia a reunião pedindo para que todos fiquem de pé para 37 

execução do Hino Nacional. Logo após é feita a leitura da pauta da reunião. É feita, 38 

primeiramente, a leitura e a aprovação, em votação, da ata da reunião anterior. Com a 39 

lista de presença em mãos, o presidente faz a conferencia e confirma ter quorum 40 

suficiente para aprovação do Regimento interno (mais de 2/3 dos conselheiros 41 

presentes). Passando ao item 03 da pauta, a mesa da diretoria diz não ter informes ou 42 

leituras de expedientes relevantes. Para o item 04 da pauta, o presidente da plenária 43 

passa a palavra ao Sr. Antonio Geraldo, que mostra e esclarece as mudanças a serem 44 

feitas no Regimento Interno do Comitê, que deverá ser alterado em função da aprovação 45 

de uma deliberação normativa do Conselho Estadual de Recursos Hídricos para ajustar a 46 

questão dos mandatos. A mudança nos artigos 9º, artigo 25º §1º e em uma Consideração 47 

foram apresentados, explicados, e aprovados em votação pelos conselheiros. Ficando, 48 

assim, explicitado que os mandatos dos membros da diretoria serão de dois anos, 49 

podendo cada um de seus membros ser reeleitos uma única vez consecutiva na mesma 50 

função, e o mandato dos membros titulares e suplentes do Comitê terá a duração de 51 

quatro anos. Para esclarecimentos sobre o item 05 da pauta, o presidente passa a palavra 52 

ao senhor Fernando Costa Faria que apresenta a minuta ad referendum que instituiu o 53 

Grupo de Trabalho, assunto esse já em tramite na CTOC. A partir de uma solicitação do 54 

PN1 e do PN3 ao IGAM da presença de um técnico do órgão para identificar possíveis 55 

valores, codificar as receitas e demais aspectos relacionados à cobrança, os Comitês 56 

foram orientados a criação de um grupo técnico comum entre eles. A Minuta Ad 57 

Referendum criou o grupo de trabalho e suas atribuições, sendo ele responsável por 58 

identificar as melhores formas integração da cobrança dos comitês, a melhor escolha da 59 

entidade de arrecadação para gerenciamento do recurso, entre outros aspectos. Ainda 60 

segundo a minuta, o GT será composto por quatro representantes de cada comitê e um 61 

membro do IGAM. O Senhor Antonio Giacomini, também membro da CTPI do 62 
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Paranaíba, complementa com a informação de que, na discussão de orçamento da CTPI, 63 

existe recurso destinado ao financiamento dos trabalhos do GT. Sr. Fernando toma a 64 

palavra para reiterar a importância do planejamento da aplicação dos recursos que forem 65 

arrecadados após a implantação da cobrança. O intuito da arrecadação não é o acumulo 66 

de dinheiro pelo Comitê, mas sim, a aplicação benéfica do montante. Sr. Bruno Neto de 67 

Ávila do IGAM, afirma a presença do órgão gestor acompanhando de perto o processo 68 

de implementação da cobrança e arrecadação de recursos. O Sr. Giacomini mostra a 69 

finalidade educativa da cobrança pelo uso da água, e sua necessidade para proporcionar 70 

aos Comitês a oportunidade de se estruturarem internamente. Sr. Wilson José e o Sr. 71 

Fernando expõem que, para o cumprimento da lei, o governo federal e os estados não 72 

podem contingenciar os recursos arrecadados pelo uso da água, sendo eles aplicados 73 

prioritariamente na bacia hidrográfica em que foram gerados. A minuta foi colocada em 74 

votação pelo presidente da plenária, e aprovada pelos conselheiros. A discussão do item 75 

06 da pauta foi postergada, já que os responsáveis pelos esclarecimentos do conflito no 76 

Córrego Queixada não estavam presentes na reunião. Sr. Leocarlos Mundim e o Sr. 77 

Antonio Geraldo apresentam o representante da OAB que, nesta data, assumiu a 78 

suplência do CREA. Sr. Giacomini faz a observação de que sentiu falta do item de pauta 79 

que dá o momento de fala aos conselheiros ou “Assuntos Gerais”. Não tendo outros 80 

assuntos a se tratar o presidente declara encerrada a reunião e eu Secretaria 81 

Administrativa redigi esta ata que depois de lida e aprovada será assinada pelo 82 

secretario executivo e pelo presidente. 83 
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Leocarlos Marques Mundim                                                  Antônio Geraldo de Oliveira 93 

Presidente do CBH AMAP / UPGRH PN1                              Secretário do CBH AMAP          94 


